



Hartmannbund-Hauptversammlung 2022

Beschluss Nr. 9

Förderung der Gesundheitskompetenz von Kindergartenkindern, Schülerinnen und Schüler im Sinne von Planetary Health

Der Hartmannbund fordert die für Bildung von Kindergartenkindern, Schülerinnen und Schülern zuständigen Landesministerien und die Landesgesundheitsministerien auf, ein Konzept zur Stärkung des Gesundheitsbewusstseins von Kindern im Sinne von „Planetary Health“ zu entwickeln und zu implementieren.

Begründung:

Ein gesundes Leben für den Menschen ist nur auf einem gesunden Planeten möglich. Allerdings stellen die durch den Menschen verursachten Veränderungen der natürlichen Ökosysteme, insbesondere der durch den CO₂ Ausstoß hervorgerufene Klimawandel, eine Bedrohung für die menschliche Gesundheit dar. Eines der größten Probleme beim Klimaschutz liegt am Willen zur Umsetzung. Konkret bedeutet dies, das Konsumverhalten so zu verändern, dass der individuelle ökologische Fußabdruck kleiner wird. Hierfür ist schon in jungen Jahren ein Bewusstsein zu schaffen, dass es nicht nur für die eigene Gesundheit wichtig ist, wie wir die globalen Ressourcen nutzen. Dieses Bewusstsein soll durch Kindergärten und schulische Unterrichtung gefördert und die entsprechende Handlungskompetenz gestärkt werden. Der öffentliche Gesundheitsdienst mit seiner Vernetzung in die Schulen sollte hier im Sinne des Präventionssettings unterstützend mitwirken.

Berlin, 12. November 2022